

Hommage à la professeure Claude Béïque Nadeau (1924-2023)



Née le 2 avril 1924 à Magog, la Docteure Claude Béïque Nadeau est décédée à Montréal le 8 octobre 2023 à l'âge vénérable de 99 ans et 6 mois. Diplômée en médecine dentaire à l'Université de Montréal en 1949, elle était ainsi la troisième femme de l'histoire du Québec à devenir dentiste. Le 3 juin 1950, elle épousait le Dr Jean Nadeau, également dentiste, qui fut aussi professeur à la Faculté.

Claude Béïque Nadeau débute sa carrière en 1961 à titre de professeure adjointe à demi-temps, puis à temps plein en 1967. Elle était alors la seule femme dentiste enseignant à la Faculté et elle a été la première femme nommée au poste de directrice du Département de stomatologie, poste qu'elle a occupé de 1982 à 1990. Nommée professeure agrégée en 1970, elle est promue titulaire en 1985.

La professeure Béïque Nadeau s'est aussi impliquée en tant que déléguée auprès du syndicat émergent des professeurs de l'Université de Montréal dont elle est ultérieurement devenue la vice-présidente. Elle a également consacré ses énergies au bon fonctionnement des instances supérieures de l'Université. On la retrouve d'abord à l'Assemblée universitaire, dont elle fut membre de 1976 à 1989. Elle a siégé à son Comité de nomination de 1976 à 1983 dont les deux dernières années à titre de présidente. Claude Béïque Nadeau a aussi eu une contribution significative au Conseil de l'Université à titre de membre nommée par l'Assemblée universitaire, de 1984 à 1991. À sa retraite, en 1991, elle est devenue professeure honoraire et membre honoraire du Conseil de l'Université de Montréal.

Outre ses activités professionnelles, Claude Béïque Nadeau était une pianiste accomplie et est même devenue une peintre de talent. Avec passion et dévouement, elle a suivi et accompagné ses cinq enfants dans la poursuite de leurs activités sportives, d'abord (et durant plusieurs années) le patinage artistique, qu'elle a elle-même brièvement pratiqué avec son mari, puis la luge à cause de l'intérêt de sa fille Danielle pour ce sport. Son engagement dans la luge l'a même amenée à devenir juge internationale et à participer, en tant qu'officiel, aux Jeux Olympiques d'hiver de Calgary en 1988. Durant les années 80, elle et son mari Jean ont obtenu leur licence de Radio-Amateur et ont participé à plusieurs « field days » en tant que membres de l'Union Métropolitaine des Sans Filistes.

Une vie et une carrière bien remplies !

Monique Michaud
Professeure titulaire à la retraite

